

CORRESPONDENCIA
Confidencial autografa
DE ESPAÑA.

MADRID.

Galeria de S. Felipe, 13.

57

Madrid 21 de Octubre del 1861.

Muy Sr nuestro: el ya celebre corresponsal en Tarbes del Clave, publica escribe con fecha del 16 que el dia 14 se celebró allí una conferencia entre tres caballeros que llegaron en la diligencia de Bayona y una Señora que hablaba francés y a quien nadie puede ver la cara; y que hay quien sostiene con calor que los tres caballeros eran los Grs. Narvaes, Salamanca y Orense. El corresponsal concluye diciendo que no puede afirmar ni negar nada; y como hasta ahora ha tenido la desgracia de que no se realice nada de lo que ha afirmado sobre planes de contrarrevolución, de aquí el que pocos crean el que tenga significación alguna para España esa misteriosa conferencia de personajes desconocidos.

La Epoca ayer tarde, y otros periódicos copiando a la Epoca hoy, dan por sucedido lo que nosotros hemos negado: que el consejo de ministros haya resuelto ya la presentación de Bell. a abrir la Asamblea constituyente. Como ocurrió hoy mismo podemos dar a V. nuevas noticias sobre el particular, solo diremos aquí que hasta ayer nada, absolutamente nada habría resuelto, si bien considera la opinión de la mayoría del gabinete y su resolución si hubiera quien contradijese la voluntad explícita de la Reina, no parece dudoso como se resolvería al fin esta cuestión.

Una abreviación han dirigido a los vizcainos el Dr. Allende Solaraz, ministro de Marina, abreviación que anoché era objeto de todas las conversaciones en Madrid. El Dr. Allende Solaraz, después de asegurar que el duque de la Victoria respetará siempre lo fuero del pueblo vascongado y de aconsejar a este que desprecie a los que quieren valerse de él como instrumento, dice a los vascongados: — que debe ser completamente indiferente que en el solo de Castilla se siente este u otro monarca, que España se de una u otra forma de gobierno. Las palabras del ministro de Marina han sido comentadas en diversos sentidos; ahí van y V sacará de ellas las consecuencias que guste; nosotros nos limitaremos a decir que el objeto plausible de esa abreviación, según su mismo redactor, es calmar la agitación que entre sus paisanos producen en la actualidad los agentes carlistas que recorren la Vizcaya.

La vuelta de Mr. Goulié a Madrid que anunciamos a V hace una semana y que parecía desmentida por las noticias que corrían en París y que todavía reproducen ayer en Madrid varios periódicos, está confirmada. Mr. Goulié viene a la corte de España. Y ahora que de su persona tratamos creemos oportuno asegurar a V para su tranquilidad, sin temor de ser desmentido por nadie, que es falso que Mr. Goulié ni el gobierno de Washington hayan dirigido nota alguna al gabinete actual sobre el asunto del Black-Warrior, y falso también que el Dr. Pachew le haya contestado que el general Espartaco esta dispuesto a satisfacer las reclamaciones de los Estados Unidos que dean equite lives. Tenemos motivos para creer que este es efectivamente el tono que el actual gabinete ha dado a las instrucciones que ha remitido a sus agentes; pero en este caso aquellas palabras habrán sido pronunciadas por nuestro representante en Washington y no provocadas en Madrid por el enviado norteamericano, que, repetimos, debe llegar en breve a esta corte a seguir, según se nos dice de París, las negociaciones.

El reenganche promovido por el ministerio de la Guerra a fin de que no sea tan grande la bajeza del Ejército, ha producido mayores resultados en las armas especiales que en las de linea. 1629 individuos de la Guardia civil se han comprometido por dos meses o un año; el regimiento de Ingenieros quedaría con los mismos 2400 hombres que tiene actualmente y en la artillería tampoco habrá bajeza notable.

Permanecemos en la misma incertidumbre respecto a las operaciones del sitio de Sebastopol; el cora
de hoy nada nuevo nos dice y lo unico que se deduce de él es que ambas fuerzas beligerantes siguen si-
ciendo formidables aprestos para el combate que a estas fechas debe haber emperado ya.

Hoy hemos recibido noticias de Nueva-York que alcanzan al 5 de Octubre. Por aquella vía lamento
tambien de la Isla de Cuba posteriores a la llegada del fr. Concha que como d. sabe se verificó el 21. El nuevo
fr. Capitan general de Cuba ha inaugurado su mando publicando un decreto por el que se prohíbe de la
manera mas absoluta el odioso tráfico negro, calificación que se lee en aquel documento. El fr. Conch
se le había querido obsequiar con un magnifico Carruaje que el habia rechazado. Se ve pues por sus
primeras disposiciones que está resuelto a seguir las huellas de su antecesor el fr. Peralta en el importan-
te asunto del tráfico negro.

Las ultimas noticias de México presentan al Presidente Santa Anna dispuesto a atacar en
favor de Almonte, lo cual, de ser cierto provaría que la rebelion va ganando terreno en aquella desgraciada
república.

En la bolsa de Londres del 17 bajaron los consolidados ingleses a ultima hora $\frac{1}{4}$ que habian ga-
nado al emperar la negociacion quedando a $94 \frac{3}{4} \frac{1}{2}$, variacion que influyó en los fondos franceses el
mismo dia.

Algunos fondos quedaron en la Bolsa de Londres del 16 a $38 \frac{1}{2}$ el consolidado y a $18 \frac{3}{4}$ el dife-
rido. En Bruselas el mismo dia habia dinero para muestra diferida a $18 \frac{1}{2}$ y $32 \frac{1}{2}$ para el interior. En
Amberes asimismo el 16 habia tambien dinero a 18 para la diferida y a 33 para la interior. En Fransfor-
dijo se negocio muestra 3 a 33 d.

Ha sido nombrado Capitan general de Puerto Rico segun aparece en la Gaceta de hoy el ge-
neral D. Andre Garcia Camba.

Se ha confirmado hoy por todos conductos la llegada de la Reina Cristina a Paris.

La recaudacion del mes de Setiembre ultimo no ha sido tan larga como era de desechar por
las negociaciones del tesoro se estan haciendo con mas facilidad de la acostumbrada. Especialmente des-
de que se ha hecho publica la buena armonia entre Espartero y O'Donnell acuden los capitalistas un tanto esti-
mulo que el 10% de interes que paga el tesoro a tomar giro sobre las provincias. Parece que el fr. Collado se propone
dar a todas las clases los tres pagos que faltan, la de Octubre el 10, la de Noviembre el 5 y la de Diciembre la mis-
ma noche buena. Ya se ha concluido de pagar a los cuerpos la consignacion personal del mes de Setiembre y ha empe-
zado a satisfacerse el presupuesto del material.

Las noticias privadisimas que hemos recibido hoy de la frontera francesa son de gravedad suma y
asi como obrando en conciencia tenemos un especial cuidado en tranquilizar los animos de nuestros corresponda-
res siempre que corren noticias absurdas, creemos tambien de nuestro deber de no callar las verdaderas, por alar-
mantes que parecan, porque asi unicamente podra formar el comercio acertados calculos. Es un hecho
que se acerca el momento en que el partido carlista trata de levantar la cabecera en nuestro pais. Se nos dice
en la carta que tenemos a la vista que la guerra se encenderá simultaneamente en el bajo Aragon, en Cataluña
y en Navarra y que ya se encuentran reunidos en la frontera no pocos oficiales carlistas que han llegado de los de-
positos del interior. De estos pelotones algunos debe haber entrado ya en Espana, porque el Eco de los libres, periodico que
se publica en Fuerca, dice en el numero llegado por el correo de hoy que por los limites de aquella provincia y en
direccion al bajo Aragon atravesó un grupo de 30 oficiales carlistas que estuvieron a punto de caer en
las manos del Coronel Camprubí, quien suponemos que recibió el oportuno aviso de los agentes Espanoles de
la frontera. En la misma carta se nos dice que Elio se encuentra ya en la frontera de Navarra. Por supuest
que los carlistas obran solos y por su propia cuenta siendo una perfidia o una tonteria suponer que los emi-
grados de Iulis de los cuales ya hoy no queda ninguno importante en Bayona puedan tomar parte en es-
tas malas empresas. Lo que si, a ser cierto, seria gravissimo es que los Carlistas se jactan de que no seran hostili

zado por el Gobierno francés y alegan en prueba de ello la facilidad con que este se ha prestado a insertar en el Monitor el Manifiesto del Conde de Montemolin.

El siglo de esta tarde en su edición de provincias declara como nosotros, y á la verdad contra el mismo parecer de la prensa, que no está resuelta aun la presentación de S.M. la Reina en la Asamblea Constituyente. Que significa ésta contradicción? Procuraremos explicarlo del modo mas claro y sencillo que nos sea permitido. S.M. la Reina ha manifestado su resolución de abrir la Asamblea. Varios de los ministros han manifestado á S.M. que tales eran sus propios deseos. Lo que no han hablado nada han dicho en contra, y el ministro de la Gobernación ha dictado las órdenes convenientes para que en el Congreso de Diputados se hagan los convenientes preparativos. En todo esto se fundan al parecer con razón los que creen que ésta cuestión ciudadana está resuelta. Pero nosotros lo negamos porque hasta anoche no se había tratado en el Consejo de ministros de otro asunto ni se había recomendado á ningún ministro en particular la redacción del discurso de la Corona, ni se habían puesto de acuerdo los ministros sobre las bases del mismo discurso, cosa en que ya comprendieron nuestras concepciones que ésta toda la importancia de la cuestión.

Según hemos hecho, el Diario Español ha estado amagado de una Catástrofe por el artículo que escribió contra el Duque de la Victoria. Esta catástrofe se ha evitado, sino mienten nuestros informes, de un modo que hace honor al presidente del consejo y al gobernador civil de Madrid. Parece que apenas se publicó el artículo del Diario Español algunos amigos ardorosos del Duque de la Victoria manifestaron en presencia de éste que estaban dispuestos a no consentir que se reprodujese en los tiempos de la Postal; pero el duque les calenzó manifestándoles que estando acostumbrado á ataques mas fuertes que los dirigidos á su persona por el Diario Español, nada le temía más de lo contrario que se atacase por su causa á la imprenta con lo que los ánimos quedaron por entonces calmados. Mas tarde y por personas de las que no escucharon las palabras de Espartaco empero á organizarle una agresión formal contra las oficinas del periódico; pero avisado á tiempo el tr. Sagasti, empleó felizmente toda su influencia en hacer abortar el ataque premeditado, y lo consiguió de forma que estos sucesos han pasado desapercibidos para casi todo el mundo.

En el momento que escribimos estas líneas, á las cuatro de la tarde la guarnición y la Milicia Nacional de Madrid se encuentran estendidas en las calles aguardando á S.M. la Reina que como adelantamos á S. ayer vuela hoy á Madrid para no abandonar por ahora la Corte. S.M. visitará en cuanto llegue el santuario de Alcalá y desde allí vendrá al Palacio. La Milicia Nacional de Caballería ha salido á recibirla á media legua de la corte y por orden directa de S.M. la servirá de escolta hasta que llegue al Regio alcázar.

Hoy por el estado nuboso de la atmósfera no se ha recibido en Madrid el acostumbrado parte telegáfico con la cotización de la Bolsa de París que hoy corresponde al 19.

Por real orden de S.M. del actual, no publicada aún en la Gaceta se ha autorizado al gobernador civil de Barcelona para levantar un empréstito por la cantidad mayor posible hipotecando á su reintegro los terrenos que resulten de la demolición de las murallas y para devolver al Ayuntamiento la cantidad que ha invertido en la demolición de las mismas. El empréstito segun el proyecto autorizado por dicha Real orden será de 20 millones de reales con 6 p.c. de interes y 1 p.c. de amortización anual. Por disposición del tr. Madrid el jornal de los que trabajan en la demolición de las murallas que era de 9 reales ha sido de 6 desde el 18 del actual.

La bolsa de hoy ha estado desanimada: no se han publicado operaciones. El 3º consolidado se pagó 89-75 pero no encontraba quien diera á este precio. Por la diferida se pedía á 89-90 y se ha hecho á 80. De la amortizable de la había papel á 9-80. La de 2º quedó á 5-50 entre papel y dineros. Las carteras de agosto se ofrecen hoy á 80. De las demás no se habla.

Sin mas por hoy queda de S.M. 20 b.m.

Ltr. Zubaga

F.S. Mañana es domingo y no escribiremos.

